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Presidente: Prof. Alberto Schanaider 11 

Às oito horas do dia onze do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte, reuniu-se 12 

remotamente através de videoconferência pela Plataforma Zoom, a Congregação da 13 

Faculdade de Medicina. Presentes os Professores: Alberto Schanaider, Izabel Calland 14 

Ricarte Beserra, Gutemberg Leão de Almeida Filho, Antônio Egídio Nardi, Luiz Antonio 15 

Alves de Lima, Antônio José Ledo Alves da Cunha, Bianca Gutfilen, Cláudia Reinoso, 16 

Clemax Couto Sant’Anna, Fernando Colonna Rosman, Flávia Lucia Conceição, Giuseppe 17 

Mario Carmine  Pastura, Gláucia Maria Moraes, Maria Kátia Gomes, Jocelene Landgraf, 18 

José Roberto Lapa e Silva, Lídia Becker, Manoel Luiz Ferreira, Manuel Domingos da Cruz 19 

Gonçalves, Marco Antônio Alves Brasil, Monica Villaça, Núbia Verçosa de Figueiredo,  20 

Rodrigo Dornellas, Sérgio Augusto Lopes, Guilherme Santoro, Vânia Maria da  Silva, Vera 21 

Lucia Nunes Pannain, Zartur José B.  Menegassi, Antônio Carlos Pires,  Haroldo Vieira de 22 

M. Junior, Vera Lucia Rabello de C.  Halfoun, Ivonete Siviero, Joffre Amin Junior, José 23 

Roberto Lapa e Silva, Heitor Siffert, Helio Rocha, Juan M. Renteria, Levi de Almeida 24 

Santa Rosa e as servidoras Técnico-Administrativas Sarah Marques e Maria Cristina R. 25 

Peruchetti. Justificaram a ausência os Professores: Terezinha Marta Pereira P. Castineiras e 26 

Fernanda Carvalho Mello. O Professor Alberto Schanaider abre o expediente e avisa que 27 

2/3 dos membros do Gabinete contraíram a COVID-19 e que estamos num momento crítico 28 

da pandemia. Cita o falecimento do ex-aluno, formando da turma de 1977, o cirurgião 29 

plástico dr. Ricardo Cruz. Comenta sobre o Corpo de Professores Orientadores e alguns 30 

contratempos que têm ocorrido, como os desencontros entre alunos e professores e indica 31 

que uma solução seria disponibilizar e-mail dos professores aos alunos. A Professora Izabel 32 

Calland mostra no SIGA como enviar e-mail para os alunos. O Professor Antônio Ledo 33 

lembra que ontem foi o Dia Internacional dos Direitos Humanos e faz questão de ressaltar 34 

isso nessa reunião para que se valorize a vida. Saúda os novos Chefes de Departamentos  e 35 

a Professora Anete Trajman, aprovada em Concurso para docente Titular-Livre do 36 

Departamento de Clínica Médica. Acrescenta que a vacina contra a COVID-19 é um 37 

avanço muito grande e um sinal de esperança. O Professor Manuel Domingos avisa que a 38 

Professora Fátima Carneiro conseguiu contato dos alunos para os professores orientadores 39 

através do representante de turma. Conta que o departamento elaborou uma avaliação sobre 40 

o período das atividades acadêmicas remotas e que houve um concurso para Professor 41 

Substituto, sendo um candidato selecionado. O Professor Alberto Schanaider pede que os 42 

departamentos apresentem um relatório sobre o período das atividades remotas, tanto 43 

discente quanto docente. Solicita que sejam incluídos quatro assuntos extrapauta: 44 

aprovação da comissão de avaliação de estágio probatório de 30 meses do Professor Marcio 45 

Schiefer do Departamento de Ortopedia; a indicação de substituta eventual da Coordenação 46 

do Curso de Terapia Ocupacional; a progressão funcional do Professor Francisco Nilton do 47 

Departamento de Terapia Ocupacional; e as funções gratificadas do Departamento de 48 

Fisioterapia após a criação da Faculdade de Fisioterapia. Incluídos na pauta. 1) 49 

Homologação da Ata da reunião de 11/11/2020 e seu anexo; O Professor Guilherme 50 
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Santoro pede que seu nome seja incluído na lista dos presentes e o Professor Alberto 51 

Schanaider informa que ele também tem algumas correções a serem feitas na mesma - 52 

Homologada. 2) Calendário das reuniões da Congregação de para o ano 2021 - O Professor 53 

Alberto Schanaider avisa que não haverá reunião da Congregação em janeiro. Aprovado o 54 

calendário. 3) Ligas Acadêmicas - Relator: Professor Haroldo Vieira de M. Junior – O 55 

Professor Alberto Schanaider informa que há mais de 30 Ligas na Faculdade de Medicina e 56 

nunca houve um regulamento para o funcionamento das mesmas. Informa que foi criada 57 

uma comissão formada por docentes, alunos e representantes da Direção, presidida pela 58 

Professora Izabel Calland  e foi produzido um documento para regulamentação das Ligas 59 

que pudesse atender os aspectos burocráticos e legais, passando a palavra ao Relator. O 60 

Professor Haroldo Vieira comenta que as mais de 30 Ligas acadêmicas são bastante 61 

dispersas e algumas bastante precárias. Explica que a ideia é hierarquizar as Ligas e 62 

diminuir o número de orientadores para apenas um Professor Orientador por Liga e 63 

eventuais colaboradores, aumentando a responsabilidade do docente envolvido com as 64 

Ligas. A Professora Flávia Conceição aponta que a Liga de Endocrinologia e Nutrologia, 65 

mesmo sendo disciplinas distintas, funciona em conjunto, e possui dois Professores 66 

Orientadores, sendo mais adequado que ter duas Ligas. O Professor Manuel Domingos diz 67 

que os Orientadores geralmente são professores mais jovens e muitos Professores 68 

Substitutos coordenam Ligas, por isso definir que elas tenham só um orientador pode 69 

acarretar a ausência de alguns. O Professor Guilherme Santoro questiona se o artigo 9º do 70 

documento, sobre a composição suprime a participação dos docentes, mas no artigo 10º 71 

reconhece a participação de docentes colaboradores até de outros Cursos ou Órgãos 72 

suplementares e pergunta se seria para suprimir mesmo. O Professor Alberto Schanaider 73 

responde que o docente colaborador previsto no artigo 10º, não é membro nato, e sim um 74 

convidado que será aprovado pelo colegiado. Teme que haja colaboradores convidados de 75 

outros cursos sem que haja uma atribuição legal por parte da Faculdade de Medicina sobre 76 

esse indivíduo, pois se ocorresse, por exemplo, um problema disciplinar, não haveria como 77 

acionar esse docente. Professor Haroldo diz que o entendimento dele é o mesmo do 78 

Professor Alberto Schanaider. O Professor Guilherme Santoro acha contraditório, pois a 79 

participação não está descrita como eventual. Sugere que o termo “colaborador eventual” 80 

seja incluído no artigo 10º. O Professor Alberto Schanaider entende que o Orientador deve 81 

ser um professor do quadro permanente da Faculdade de Medicina, para que não haja 82 

interrupção com o fim do seu contrato. A Professora Izabel Calland lembra que a Liga é 83 

uma atividade discente e não docente e que é importante que haja um docente Orientador e, 84 

eventualmente, docentes colaboradores. O Professor Alberto Schanaider cita que a 85 

resolução sobre a Liga deixa claro que o docente ativo ou aposentado deve ser do quadro 86 

permanente da Faculdade de Medicina. A Professora Izabel Calland relata que a comissão 87 

colocou até dois Professores Orientadores a pedido dos discentes, já que muitas vezes um 88 

só professor não consegue se dedicar integralmente a todas as atividades da Liga.  O 89 

Professor Juan Renteria sugere que se forem aceitos dois Orientadores deve-se facultar que 90 

um deles seja um Professor Substituto, já que participar de Liga é bom para o currículo de 91 

professores jovens. O Professor Alberto Schanaider explica que muitas vezes a 92 

responsabilidade sobre a Liga fica diluída e que para efeito de regulamento deve haver um 93 

responsável hierárquico, e eventualmente alguém que o substitua. Propõe três alternativas 94 

para a votação: 1) dois Professores (sem condicionantes); 2) um Professor responsável e um 95 

Professor Substituto, na categoria de professor substituto; 3) Dois professores, sendo um 96 

Professor Orientador e um substituto, com a denominação de suplente. Acredita que tanto o 97 

titular quanto o suplente devem ser do quadro permanente. O Professor Clemax Couto 98 

sugere que seja acrescentada no artigo a expressão “até dois professores titulares e um 99 

substituto”, para que fique claro que a liga possa ter um ou dois orientadores. A Professora 100 

Mônica Villaça acha que se deva distinguir na primeira opção, que pelo menos um 101 

Orientador seja um professor do quadro permanente e o segundo possa ser do quadro 102 
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permanente ou não. O Professor Alberto Schanaider lembra que isso já está garantido no 103 

artigo 4º. Propõe uma quarta alternativa para a votação: dois professores titulares e um 104 

suplente. Professor Alberto ressalta que caso ocorra algum imprevisto com o professor do 105 

quadro permanente e o suplente seja um professor substituto, o mesmo terá que ser 106 

substituído por um docente do quadro permanente. O Professor Guilherme Santoro sugere 107 

que o artigo 9º tenha a seguinte redação: “As Ligas acadêmicas terão como componentes 108 

obrigatórios o docente Orientador e os discentes...” reconhecendo-se assim que podem 109 

participar outros docentes. O Professor Alberto Schanaider sugere que as normas sejam 110 

aprovadas no mérito, mas que aguardem o posicionamento da Procuradoria da UFRJ sobre 111 

a consulta feita pela Faculdade de Medicina, pois existem aspectos legais que precisam ser 112 

avaliados, referentes à natureza jurídica das Ligas e caso haja algum ponto específico que a 113 

Procuradoria aponte, o tema volta à Congregação, sendo então, esse um documento base 114 

que não será publicado em Boletim no momento. O Professor Alberto Schanaider 115 

encaminha a votação com as três alternativas: 1ª -  até dois Professores Orientadores, sem 116 

condicionantes, 2ª  -  um Professor Orientador e um Suplente ou substituto eventual,  117 

ambos do quadro permanente e  3ª  - até 2 Professores Orientadores do quadro permanente 118 

e 1 suplente. Professor Alberto lembra que em apenas uma reunião da Congregação não 119 

será possível análise do estatuto de todas as Ligas, pois todas terão que ser avaliadas por 120 

Relatores. A Professora Vera Halfoun sugere que todos os estatutos das Ligas sejam 121 

submetidos primeiro à Procuradoria e só depois de autorizados sejam trazidos à 122 

Congregação. O Professor Alberto Schanaider argumenta que o problema dessa proposta é 123 

a demora na resposta da Procuradoria e a possível recusa de serem aceitos todos os 124 

estatutos para serem analisados. Resultado da Votação: 1ª proposta - até dois Professores 125 

Orientadores, sem condicionantes - 17 votos; 2ª proposta – 1 Professor Orientador e um 126 

Suplente ou substituto eventual, ambos do quadro permanente: 3 votos;  e 3ª proposta- até 2 127 

Professores Orientadores do quadro permanente e 1 suplente, ou Substituto Eventual: 9 128 

votos. O Professor Alberto diz que terá que mudar o artigo, pois toda a estrutura das Ligas 129 

se reporta à responsabilidade e não será possível cobrar a responsabilidade de um Professor 130 

Orientador que não seja da Faculdade de Medicina. Professor Alberto Schanaider pergunta 131 

a Professora Izabel se o entendimento é de que sejam dois Professores Permanentes e ela 132 

diz que sim. Professor Manuel Domingos diz ter entendido que a primeira proposta seria de 133 

dois professores do quadro permanente e o outro não. Professor Alberto Schanaider 134 

pergunta se é necessário que seja feita uma segunda votação em relação ao segundo 135 

Professor Orientador, se será do quadro permanente ou não, mas explica que no caso do 136 

segundo Professor não ser do quadro permanente, a Congregação terá que apreciar o novo 137 

orientador do quadro permanente. Professor Guilherme Santoro diz que os dois Professores 138 

devem ser do quadro permanente, pois tem que seguir o que está disposto, e está implícito, 139 

não abrindo possibilidade de não ser assim. A Professora Maria Katia diz não haver 140 

necessidade de outra votação, pois o entendimento é que seja do quadro permanente. A 141 

Professora Vera diz que sendo assim caso saia um professor permanente a Congregação 142 

indica novamente o outro permanente. Nesse momento passam aos destaques: 1º) No artigo 143 

7º a proposição inicial era de 10 páginas e o Professor Haroldo Vieira propôs que fossem 144 

até 7 páginas no Estatuto; 2º) Um professor pode ser Orientador de apenas uma Liga, sendo 145 

possível ser colaborador em apenas mais de uma Liga e a 3º) Para as infrações disciplinares 146 

previstas, já existe um regime na UFRJ, então não há necessidade de mudança. O Professor 147 

Alberto Schanaider propõe que esses destaques sejam votados em bloco. Em votação: 148 

Resultado - 26 votos favoráveis e duas abstenções. Encaminha o último destaque: 149 

modificação na redação do artigo 9º, que passaria a ser: “As L igas acadêmicas terão como 150 

componentes obrigatórios o(s) docente(s) Orientador(es) e os discentes...”. Aprovada a 151 

alteração. Professor Alberto Schanaider ressalta que não será encaminhado para a 152 

Publicação, pois aguardará o parecer da Procuradoria. 4) Homologação do Resultado da 153 

Eleição para representantes Discentes na Congregação e no Conselho Departamental; O 154 
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Professor Alberto Schanaider lembra que estávamos sem representação discente porque o 155 

prazo de mandato havia terminado e não havia como fazer uma votação. Informa que a 156 

Procuradoria autorizou que fosse feita uma votação eletrônica. Apresenta as duas chapas de 157 

discentes: a primeira -  Clayton Magno da Silva como titular e Matheus Lins Tarco como 158 

suplente recebeu 112 votos e a segunda -  Vitor Sá de Oliveira como titular e Maria Clara 159 

Tardelli como suplente, recebeu 84 votos. Para o Conselho Departamental houve uma 160 

chapa única com os alunos Alberto Barreto Grimaldi como titular e Tainá Novaes 161 

Tempesta como suplente que obteve 183 votos. Homologada a eleição com 24 votos a 162 

favor e uma abstenção. O aluno Clayton Magno agradece a oportunidade de participar da 163 

Congregação e se coloca à disposição para o que for necessário. 5) Homologação dos 164 

resultados das eleições para Chefias de Departamentos e seus respectivos Substitutos 165 

Eventuais: a) Departamento de Psiquiatria e Medicina Legal: Professores Marco Antônio 166 

Alves Brasil e Antônio Egídio Nardi; b) Departamento de Ginecologia e Obstetrícia: 167 

Professores Joffre Amim Junior e Yara Lucia Mendes Furtado; O Professor Alberto 168 

Schanaider cumprimenta o Professor Marco Antônio pela continuidade na chefia do 169 

departamento de Psiquiatria e agradece ao Professor Gutemberg Leão, do departamento de 170 

Ginecologia, que sempre foi muito participativo nas congregações. O Professor Marco 171 

Antônio agradece o período que esteve à frente do departamento e espera nos próximos 172 

dois anos continuar a contribuir com a Direção e que o Departamento se revigore. O 173 

Professor Gutemberg Leão agradece a convivência e o aprendizado à frente do 174 

Departamento de Ginecologia e Obstetrícia e deseja uma boa gestão ao Professor Joffre 175 

Amim e à Professora Yara Lúcia - Aprovado. 6) Homologação do Resultado do Concurso 176 

para professor Titular Livre do Departamento de Clínica Médica (TL001) - O Professor 177 

Alberto Schanaider ressalta que o concurso para Professor Titular Livre é um marco porque 178 

é o primeiro e abre espaço para renovação. Cita que a Professora Anete Trajman já tem 179 

uma íntima relação com o Departamento de Clínica Médica como Professora Visitante, 180 

sendo bastante atuante no Programa de Pós-Graduação em Clínica Médica. O Professor 181 

José Roberto Lapa observa que a vaga para Professor Titular Livre surgiu como 182 

possibilidade de renovação dos cargos em que a titularidade deixou de ser outra carreira. 183 

Informa que as regras para o concurso foram criadas em meio à pandemia, assim como a 184 

prova, elaborada de maneira híbrida, presencial e remota. Informa que das três candidatas 185 

com inscrições deferidas, uma delas enviou carta desistindo da participação, e que outra 186 

candidata não compareceu à prova. Acrescenta que a banca ficou maravilhada com a prova 187 

escrita, o currículo e a aula da Professora Anete Trajman, tendo sido aprovada com a nota 188 

máxima. A Professora Flávia Conceição destaca que foi um concurso belíssimo, com 189 

atuação brilhante da Professora Anete Trajman. Afirma que o concurso transcorreu muito 190 

bem e que a aula online possibilitou que participassem professores de outros estados. 191 

Conclui que foi uma aquisição de grande valor para a Faculdade de Medicina. A Professora 192 

Vera Halfoun observa que a Professora Anete Trajman colaborou muito com o 193 

Departamento de Medicina em Atenção Primária em Saúde, que sua linha de pesquisa é  194 

em tuberculose e que trabalha em unidades básicas de saúde. Destaca que a Professora 195 

Anete Trajman auxilia o Departamento de Medicina em Atenção Primária em Saúde e se 196 

diz preocupada porque vai se aposentar em breve e com o novo currículo da Medicina a 197 

demanda do Departamento será muito grande e será necessário um Professor Titular. 198 

Sugere que a Direção e o Departamento procurem a Reitora para pensar numa solução. O 199 

Professor Heitor Siffert parabeniza a aquisição da nova docente que é muito participativa. 200 

A Professora Maria Kátia Gomes parabeniza a Faculdade de Medicina e manifesta sua 201 

frustração pela não vinculação da Professora Anete Trajman ao Departamento de Medicina 202 

em Atenção Primária em Saúde, devido intensa contribuição da professora. Informa que 203 

havia a expectativa que ela fosse docente titular a chegar ao Departamento e solicita que a 204 

professora colabore de forma oficial com o Departamento de Medicina em Atenção 205 

Primária em Saúde em virtude da expectativa da aposentadoria da Professora Vera Halfoun 206 
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em 2021 ou 2022, e que conste em ata essa solicitação.  Homologado o concurso. 7) 207 

Proposta de criação do Programa Acadêmico de Tuberculose - Relatora: Professora Vera 208 

Lucia R. de Castro Halfoun – Parecer favorável - O Professor Alberto Schanaider explica 209 

que se aprovou no Regimento da Faculdade de Medicina a organização de programas 210 

acadêmicos interdepartamentais que harmonizam diversas atividades, funcionando em 211 

ambiente multidisciplinar e transdisciplinar, não estando as disciplinas mais restritas a uma 212 

área departamental específica e portanto, avançando na concepção de estrutura 213 

departamental. A Professora Vera Halfoun ressalta que o corpo docente que estuda 214 

tuberculose é talvez o mais produtivo, sem desmerecimento de outros, mas do ponto de 215 

vista da pesquisa, pelo tempo gasto nela e o impacto dessas pesquisas. O Professor José 216 

Roberto Lapa conta que o programa foi iniciado em 1995 com ele e o Professor Afrânio 217 

Kritski e não se restringe à atividade do médico, necessitando da participação de muitas 218 

especialidades diferentes e trazer para o âmbito acadêmico uma ideia que seja transversal é 219 

fundamental.  Aprovada a criação. O Professor Alberto Schanaider lembra que o Programa 220 

precisa indicar um Coordenador para o Programa na próxima Congregação – Aprovado por 221 

unanimidade.  8) Processo nº 23079.218756/2020-57 - Termo de Cooperação entre a UFRJ 222 

e SMDC - Interessado: Programa Acadêmico de Tuberculose – Relator: Professor Sergio 223 

Augusto Souza - parecer favorável; Aprovado o termo. 9) Alteração de Regime de Trabalho 224 

de 40 horas para 40 DE - Professor Levi de Almeida Santa Rosa - Departamento de 225 

Fisioterapia – Relatora: Professora Flávia Lucia Conceição – parecer favorável - 21 votos 226 

favoráveis e uma abstenção. O Professor Manoel Luiz aponta que  do mesmo jeito que 227 

ocorrem as progressões e promoções, é um direito do docente alterar seu regime de 228 

trabalho. Acrescenta que os processos têm sido físicos, abertos pelo SAP e que o seu 229 

processo está parado no CEPG, onde a informação é que está aguardando a digitalização. O 230 

Professor Alberto Schanaider avisa que fará contato com o Conselho de Centro do CCS 231 

para apurar o andamento. A Professora Vera Halfoun aponta que há processos de mudança 232 

de regime de trabalho que estão parados há dois meses na CPPD. O Professor Alberto 233 

Schanaider diz que é preciso entender o que está acontecendo em cada caso e vai levar o 234 

questionamento ao representante do CCS na CPPD. O Professor José Roberto Lapa ressalta 235 

que essa demora nos processos está ocorrendo com praticamente todos os assuntos e 236 

observa que isso acontece por vivermos o problema de muitos funcionários estarem 237 

afastados por conta da pandemia. A Professora Flávia Conceição recorda que haverá 238 

eleição para representante do CCS no CEPG, e que estão abertas as inscrições. O Professor 239 

Alberto Schanaider avisa que provavelmente haverá uma chapa composta pelo Professor 240 

Garcia e outra pela Professora Mônica Gadelha, que a votação será eletrônica e pede que 241 

todos atualizem os e-mails. A Professora Izabel Calland pede que o Gabinete entre em 242 

contato com o CEPG para saber o que está ocorrendo com o processo do Professor Manoel 243 

Luiz e informa que o Protocolo da Faculdade de Medicina está em funcionamento, com os 244 

funcionários trabalhando presencialmente, efetuando o transporte de malotes. O Professor 245 

Alberto Schanaider pede que Cristina e Sarah se informem. A Professora Maria Katia 246 

Gomes explica que o processo da Professora Cláudia Lima Alzuguir já cumpriu todas as 247 

etapas e ficou parado na CPPD e solicita providência. O Professor Alberto Schanaider pede 248 

que Cristina e Sarah entrem em contato. 10) Regimento Interno de Estágio extracurricular 249 

do Curso de Fonoaudiologia - Relatora: Professora Claudia Reinoso - parecer favorável; 250 

Aprovado. 11) Prorrogação de licença sem vencimentos por um ano a partir de fevereiro de 251 

2021 - Professor Maurice Borges Vincent - Departamento de Clínica Médica - Relator: 252 

Professor Marco Antônio Alves Brasil - parecer favorável; 22 votos favoráveis e uma 253 

abstenção. O Professor Alberto Schanaider solicita que seja analisado um dos pontos 254 

extrapauta: Funções Gratificadas do Departamento de Fisioterapia – O Professor Alberto 255 

Schanaider observa que o Departamento de Fisioterapia comporta duas funções 256 

gratificadas, mas com a criação da Faculdade de Fisioterapia, a Faculdade de Medicina 257 

pode devolver essas funções para a PR4. Lembra que nem todas as Direções Adjuntas da 258 
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Faculdade de Medicina são contempladas com função gratificada, porém a criação de uma 259 

nova faculdade necessita também dessas funções e apresenta à Congregação para apreciar 260 

se a Faculdade de Medicina pode abrir mão dessas duas funções gratificadas, devolvendo-261 

as  à PR4. A Professora Jocelene Landgraf quer entender se é necessário devolver a função 262 

gratificada para a PR4 para receber de novo e se o diretor da Faculdade de Fisioterapia não 263 

pode receber a função gratificada enquanto não é criado o cargo de direção. Professor 264 

Alberto explica que quem tem o poder de decisão em relação às funções gratificadas é a 265 

própria PR4. A Professora Vera Halfoun sugere que em vez de devolver apenas para a PR4, 266 

sejam encaminhadas com a ressalva de que as funções gratificadas devem ser destinadas à 267 

Faculdade de Fisioterapia. O Professor Alberto Schanaider diz que o encaminhamento será 268 

feito dessa forma, mas a atribuição de decidir se será ou não concedida é da PR4 e que não 269 

sabe é possível substituir um cargo de direção por função gratificada. A Professora Jocelene 270 

Landgraf sugere que seja votada com a condição das vagas serem destinadas à Fisioterapia, 271 

e que isso esteja documentado, porém o Professor Alberto Schanaider observa que no 272 

momento que a vaga é cedida não há garantia que vá para a Fisioterapia. A Professora 273 

Izabel Calland lembra que há unidades criadas há dois anos na Universidade que não têm 274 

função gratificada. O Professor Alberto Schanaider faz o encaminhamento da votação: 275 

cessão das duas Funções Gratificadas  ora situadas no Departamento de Fisioterapia  para a 276 

Faculdade de Fisioterapia - 19 votos favoráveis e 4 contrários. 12) Solicitação de lotação 277 

(exercício) provisório na UFRJ da Professora Larissa Bastos Tavares da Universidade 278 

Federal do Rio Grande do Norte (UFRN) para o Departamento de Fisioterapia - Relator: 279 

Professor Giuseppe Mario C. Pastura - parecer favorável; 22 votos favoráveis e uma 280 

abstenção. 13) Progressão Funcional: a) Professor Delta Madureira - Departamento de 281 

Cirurgia - Professor Associado II para III – ; b) Professor Diogo Franco Vieira de Oliveira 282 

– Departamento de Cirurgia - Professor Associado II para III - parecer favorável da 283 

Comissão; c) Professora Blanca Elena Gomes Rios Bica – Departamento de Clínica Médica 284 

- Professor Associado II para III - ; d) Professora Paula Gabriel Silva - Departamento de 285 

Terapia Ocupacional, de Adjunto I para Adjunto II - Relator: Professor Fernando Colonna 286 

Rosman - parecer favorável; e) Professora Alessandra Choqueta - Departamento de 287 

Fisioterapia - Adjunto I para Adjunto II - Relatora: Professora Maria Katia Gomes; f) 288 

Professor David Rubem Azulay - Departamento de Clínica Medica - Adjunto I para 289 

Adjunto II - Relator: Professor Manuel Domingos da Cruz Gonçalves – g) Professora 290 

Danielle Carvalho Quintella - Departamento de Patologia - Assistente I para Assistente II – 291 

Relator: Professor Zartur José B. Menegassi; h) Professor Marcus Renato Lacerda Neves de 292 

Carvalho - Departamento de Pediatria - Adjunto I para Adjunto II - Relatora: Professora 293 

Lidia Becker; i) Professor Marcus Andre Acyoli - Departamento de Cirurgia - Adjunto I 294 

para II e II para III - Relatora: Professora Vania Maria C. Silva; extrapauta: Francisco 295 

Nilton – Votação realizada em bloco. Aprovadas. 14) Comissão de Avaliação de Estágio 296 

Probatório para avaliar os docentes: a) Professor Cassiano Mendes Franco - Departamento 297 

de Medicina de Atenção Primária à Saúde - Titulares: Professora Erotildes Maria Leal / FM 298 

/ Adjunta, Professor Eduardo Alexander Julio Cesar F. Lucas  / FM /  Adjunto, Professora 299 

Amanda de Moura Souza / IESC /  Adjunta ,  Suplentes: Professora Cláudia Lima Campos 300 

Alzuguir / FM / Adjunta  e Professora Maria de Lourdes Cavalcanti / IESC / Associada ;  b) 301 

Professor Rodrigo Dornelas do Carmo - Departamento de Fonoaudiologia – Professoras 302 

Renata Mousinho,  Silvana Frota e Marcia Cavadas,  Suplentes: Marcus Vinicius Machado 303 

/ IPUB / Musicoterapia e Clynton Correia / Fisioterapia.  Extrapauta: Márcio Schiffer –304 

Professores: Joaquim Ribeiro Filho / FM / Associado; Sonia Groissman / Faculdade de 305 

Odontologia / Titular e Antonio Vitor de Abreu / FM Associado, suplentes: Professores: 306 

José Eduardo Ferreira Manso / FM / Associado e Max Ramos / UNIRIO / Titular. Ambas 307 

as Comissões foram aprovadas,  com votação em bloco. 15) Comissão de Avaliação de 308 

Progressão Funcional de Adjunto III para IV da Professora Ester Moraes Labrunie - 309 

Departamento de Radiologia -  Efetivos: Professor Edson Marchiori / FM / Associado 310 
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(Presidente), Professora Bianca Gutfilen / FM / Titular, Professora Rosália Mendez Otero / 311 

Instituto de Biofísica / Titular , suplentes: Professora Maria Celia Resende Djahjah / FM / 312 

Associada e   Professora Denise Pires de Carvalho / Instituto de Biofísica / Titular. 313 

Aprovada. 16) Indicação da Composição da Coordenação de Orientação e 314 

Acompanhamento Acadêmico (COAA) do Curso de Terapia Ocupacional - Professoras: 315 

Miryam Bonadiu Pelosi - Presidente,   Renata Caruso Mecca, Carolina Maria do Carmo 316 

Alonso, Carolina Rebellato, Melissa Ribeiro Teixeira, e os Alunos: Daniel Vieira de 317 

Oliveira e Lucas Eduardo Soares de Moraes - 20 votos favoráveis uma abstenção - 318 

aprovado - 17) Ações de Extensão: a) Troca do título do projeto de extensão “Salve Uma 319 

Vida Em Cenários Populares: Fundição Progresso”, coordenado pela docente Fátima 320 

Carneiro Fernandes, do Departamento de Cirurgia, seja MODIFICADA para “Salve Uma 321 

Vida Em Cenários Populares: Circo Crescer E Viver”; parecer favorável do Professor Omar 322 

Santos; b) Troca da Coordenação do Projeto de Extensão “Salve Uma Vida Em Cenários  323 

Populares: Fundição Progresso”, e “Salve Uma Vida Em Grandes Eventos: Carnaval” - 324 

solicitação da docente Paula Dos Santos Marsico Pereira do Departamento de Cirurgia, 325 

para assumir a coordenação, substituindo a docente Fátima Carneiro Fernandes; parecer 326 

favorável do Professor Omar Santos; c) Ação de Extensão intitulada “Conversando sobre os 327 

atributos da Atenção Primária à Saúde (APS) em Inquéritos Domiciliares e Pesquisas 328 

Administrativas em Saúde”, Coordenação: Professor Luiz Felipe da Silva Pinto - 329 

Departamento de Medicina em Atenção Primária à Saúde - parecer favorável da Professora 330 

Fatima Carneiro. Aprovado - 17 votos favoráveis e uma abstenção. O Professor Alberto 331 

Schanaider solicita a inclusão de mais um extrapauta: Indicação de Substituto Eventual da 332 

Coordenação do Curso de Graduação em Terapia Ocupacional, Professora Vera Lucia 333 

Vieira de Souza. Aprovada. O Professor Alberto Schanaider deseja a todos muita saúde, 334 

com um ano novo com possibilidade de desenvolver os projetos e com a esperança de uma 335 

vacina. A Professora Maria Kátia Gomes parabeniza o Professor Alberto Schanaider pela 336 

condução da Faculdade de Medicina nesse ano tão difícil e deseja a todos um Feliz Natal. 337 

Nada mais havendo para debater, o Professor Alberto Schanaider encerra a sessão.  338 

 339 

Homologada em 09/02/2021. 340 


